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SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 250-2023 
 

Acta de la Sesión Extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, 
a las Dieciocho Horas con Veintinueve minutos del día jueves  13  de abril  del 2023 realizada en el Salón 
de Sesiones Municipales “Alfredo González Flores.”   
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ARTÍCULO I: Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción Patrona de esta Municipalidad. 
  
ARTÍCULO II:               AUDIENCIAS 
 
La Presidencia indica que hay 2 audiencias la primera es con la diputada  Ada Acuña , pero que sin 
embargo viene retrasada , por lo que están  consultando a ver las señoras de la RECOMM se pueden 
presentar  antes por  lo que se procede a dar un receso. 
 
Receso a partir de las  6 y 37  pm y hasta  a las 6 y 47 p.m. 
 
ACUERDO 1   
ALT. SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: Alterar el Orden del día para  recibir como primera 
audiencia a la Srta. Hilda Villlaobos – Presidenta de la Filial RECOMM y de segundo punto la diputada 
Ada Acuña. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

1. Hilda Villallobos – Presidenta Filial Heredia- RECOMM 
Asunto: Solicitud de audiencia para informar a todas las personas integrantes la labor que 
vienen realizando desde el 2008. recomm.filial.heredia.22@gmail.com 

La Presidencia da la bienvenida a la Sra. Hilda Villlaobos y la Sra. Ericka Arrieta  de la Filial de Heredia 
RECOMM. 
 

RED COSTARRICENSE DE  MUJERES MUNICIPALISTAS 
 
Nace en el 2008 como parte de una estrategia nacional  que buscaba el desarrollo e instauración de una  
organización civil privada que velará por la promoción  de la participación política de la mujer y la 
equidad de  género en el país. 
La RECOMM es una instancia de acción política y una  clara visión de desarrollo programática para 
alcanzar los  objetivos estratégicos que tiene como Misión: 
 
MISION 
 

• Ser una organización articuladora que promueva la participación  política, el fortalecimiento del 
liderazgo individual colectivo y la  incidencia para la formulación de políticas públicas 
municipales a  favor de la igualdad y la equidad de género, con las mujeres  municipalistas que 
ocupan o ha ocupado puestos de elección popular  en el nivel local, bajo los principios de 
pluripartidismo, representación  territorial, autonomía, respeto a la diversidad, solidaridad,  
participación activa, transparencia y rendición de cuentas. 

• Este propósito la encamina al alcance de su expresión más optimista  de su proyección en el 
futuro 

 
VISION 
 

• Ser una instancia fortalecida, que trabaja para desarrollar las  capacidades, el liderazgo y la 
representatividad de las mujeres  municipalistas, reconocida a nivel nacional y regional, con voz 
propia,  con amplia membrecía, promotora del ejercicio pleno de los derechos  humanos de las 
mujeres, y con incidencia política para lograr un  desarrollo local y una gestión municipal más 
democrática, inclusiva y  equitativa. 
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Junta Directiva PROVINCIAL 
 

2 
Actividades en 2023 
 

1. Visita a Concejos Municipales para la invitación a la afiliación, primer Gobierno Local visitado 
Santo Domingo. 

2.  Primera capacitación a cargo de la consultora Fanny Ramírez, se dio en el Centro Omar Dengo 
 
“La Recomm la construimos todas, nuestro compromiso es acompañarnos y aprender entre todas.” 

 
La Regidora Margarita Murillo agradece a la expositoras  por querer esta activación,  por sensibilizar y 
abrir y  manifiesta que   tiene una pregunta, ya  que  las personas que aún no se han incluido a la red,  y  
aún cuando  ella  pudo  leer que eran personas que en algún momento estuvieron en  puestos 
municipalistas,  pero que ya no estaban , si esas son incluidas , porque es importante que también en la  
parte virtual,  la gente está enterada porque tienen  mucha gente que ha participado,  pero que ya no 
están y que ella  cree que forma parte de esta gente que debe  hacer   una experiencia,   un entusiasmo 
gente que de repente ya perdieron como la energía pero tienen la pasión , dentro del campo político pero 
tienen la pasión de crear una agenda especial, por lo que  pensando en las personas que están  aquí,  en 
las personas que conocen  para poder abrir ese espacio,   la otra consulta  es si la RECOMM establece  
nuevos liderazgos que pensaba en chicas de secundaria que pudieran activarse a través de los de los 
gobiernos estudiantiles,  porque desde ahí ya hay liderazgos en los diferentes centros educativos 
pensando en  activar liderazgos  y  pensando también  como miembros de este concejo que siempre 
tienen  que renovar los  liderazgos y que  no pueden quedarse un montón de gente grandísima ocupando 
siempre puestos,   y esto hace que  esté muy fresco el cambio de liderazgo y  en explorar estos otros 
campos que son los gobiernos estudiantiles que terminan siendo liderazgos. 
 
La Regidora Ana Patricia Rodríguez  señala que ella  solamente tiene  palabras de gratitud  para estas 
compañeras, que de verdad  hacen un trabajo como una gran dedicación por el bienestar de todas las 
mujeres municipalistas, indica que  ahora lo decía la regidora Margarita Murillo,  por las mujeres que 
ya han pasado por los puestos de los Concejos Municipales y por las mujeres que están en este momento 
también ejerciendo el poder , que efectivamente se les da mucha capacitación y la capacitación que 
dieron el  viernes,  fue una capacitación lindísima  ya que hacen un gran trabajo de logística  y que 
también para poder dar la alimentación,   dar el transporte , los materiales en la persona que hace la 
exposición , en las invitaciones hacia todas las compañeras , la evaluación de la actividad y también de 
recoger las firmas de las personas que participaron así como la entrega de materiales,  felicitarlas y 
agradecerles  y se  pone a las órdenes  en todo lo que es  colaboración,  desde la junta directiva nacional 
y  decirles que  están haciendo un extraordinario trabajo en favor de  que los liderazgos femeninos y la 
participación de las mujeres y sobre todo pensando en las últimas resoluciones que emite el tribunal 
supremo de elecciones sobre la mayor participación de las mujeres en la política, por lo que considera 
que es un trabajo  muy lindo el que están haciendo las compañeras y que ojala que todas las que están 
acá puedan llenar la boleta de afiliación  tanto en  física  como de manera digital y enviarla a las 
compañeras para que ellas puedan tener esa  base de datos lo más actualizada posible y todas  se vean   
favorecidas con las capacitaciones que da la RECOMM y eso hace que también la red se fortalezca con 
la participación de todos.  
 
La Síndica Nancy Córdoba  agradece porque la última de las capacitaciones estuvo muy buena y   
agradece por todo el trabajo que  hacen, indica que  solamente una anotación que al igual que ella 
muchas de las compañeras trabajan de lunes a viernes entonces se les hace muy difícil poder ir a las 
capacitaciones y  les recomienda que  las mujer de hoy en día casi todos ya están  trabajando, que  son 
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muy pocas las mujeres que ya quedan en la casa o que están pensionadas y les  sugiriere que si puede 
seguirlas haciendo el fin de semana,  que también muchas podrían  gozar de esos beneficios porque 
siempre es importante los temas que  traen y la preparación que les  ayuda bastante.  
 
La Regidora Maritza  Segura  indica que son muchos años  compartiendo con  ellas e indica que ella  
solamente  quiere  agradecerles  de todas las capacitaciones que ha llevado a lo largo de estos años que  
ha estado en esta municipalidad , con doña Heidy , con doña Lorena las anteriores juntas directivas de 
que ellas recibieron   esas capacitaciones  y agradecer y que lo mismo que decía  doña Nancy,  que muchas 
veces les  pedían  que fueran los sábados  y que ella  llevo esas inquietudes en muchas ocasiones cuando 
fue a esas charlas que les daban , les agradece  e indica que  ojalá que  continúen con este programa  y 
que  sigan  más bien creciendo. 
 
La Alcaldesa  Municipal  felicita a las señoras de RECOMM, e  indica que  precisamente que quedaron  
lo que es la administración municipal a las órdenes en el apoyo tanto logístico como también  con la 
oficina de gestión social inclusiva,  donde en caso también  de tener mujeres que reciben apoyo en la 
parte emocional,  psicológica ya que se cuenta con profesionales sumamente capacitados  y que también 
pueden  contarlos  para darles también  soporte,  igualmente en áreas de emprendimiento en la parte 
también de mujeres que estén afiliadas  y que  tengan situaciones de discapacidad , de  personas adultas 
mayores,  todos los programas que manejan la municipalidad que  pueden acercar y también ese apoyo 
y ese acompañamiento, saben  que también los recursos que manejan son limitados ,  de ahí que las 
municipalidades como gobierno local les pueden  extender apoyo  para que también lo tengan presente 
y luego en ahí en apoyarlos en esas actividades. 
 
El Síndico Henry Mauricio Vargas  comenta que tienen buenas amistades en la Unión Nacional de 
Gobiernos Locales  y en la red , las cuales son valiosas mujeres muy emprendedoras mujeres que él cree 
que lo que han  hablado siempre  de la  importancia de transmitir el conocimiento  y que la necesidad 
de capacitar más la importancia  de trabajo,  pues la responsabilidad que se tiene en un municipio que 
a veces no se tiene la conciencia de esa responsabilidad , por lo que pregunta y que  sería lo primero, 
cuál ha sido el papel de la unión del gobierno locales en el desarrollo de ese trabajo a nivel de la región  
y  desde el apoyo, menciona que  la Regidora Margarita Murillo  decía algo muy importante , que es 
acerca de la capacitación de los gobiernos estudiantiles  y que a él    le preocupa y es que  esta semana 
estuvo en  una reunión con la directora de un colegio y ella decía que es tan difícil conseguir gente,  que 
muchas veces hay que rogarles para que se metan en las juntas de educación y ahí también tienen  
madres de mujeres muy valiosas pero que muchas veces participan pero no tienen la capacitación  y que 
si se les da capacitación  tienen que asumir responsabilidad  antes de firmar cheques,  de manejar dineros 
y qué importante sería que así como decía la regidora Margarita Murillo,  se tome en cuenta los gobiernos  
estudiantiles,  las juntas directivas  de las ADI ,   las mujeres que están ahí pero sí como las mujeres 
también que están en las juntas de educación que necesitan capacitación,  acompañamiento porque 
muchas veces la gente no quiere participar porque tiene temor o porque no sabe lo que se va a enfrentar 
y cree que es muy valioso que  puedan darle acompañamiento y que por supuesto  los que tiene  
concejalas también  se  ponen a disposición el día que quieran estar en mercedes norte o sur tienen 
instalaciones hermosas,   y manifiesta que están a las órdenes  para hablar con los dirigentes y también 
hacer alguna reunión y poder invitar a muchas mujeres tanto jóvenes como algunas que tienen más 
experiencia y hacer algo bonito , ya que considera que  hay que seguir adelante ya que  hay muchas 
mujeres nuevas que van a venir las próximas elecciones que necesitan de esa capacitación,  ese 
conocimiento que es muy valioso y que no es fácil adquirirlo y que a veces la gente se va y las personas 
nuevas tienen que venir a adquirirla y es difícil y  cree que el municipio necesita gente más capaz. 
 
El Regidor Mauricio Chacón felicita a las señoras de RECOMM  e indica que ella  conoce el  trabajo desde 
hace mucho tiempo y sabe que es una  persona con liderazgo y aparte del trabajo que viene haciendo,  
reconoce el trabajo de otras personas que estudiaron y que  hicieron trabajos importantes , por lo que 
pregunta que pueden  hacer como gobierno  local para apoyarlos  en la labor que vienen haciendo si hay 
alguna solo esto en especial  o a futuro que visualizan  y ese apoyo verdad a nivel de  los gobiernos locales 
con respecto  al propósito de la RECOMM. 
 
La Presidencia señala que quiere unirse a las expresiones de afecto y de  gratitud por esta red tan 
importante que  cree que es un motor de impulso para las mujeres no solo que están ya en política sino 
que desean incursionar porque se van a sentir motivadas, que esta red es  el motor que une a todas las 
mujeres que quieran no sólo incursionar sino continuar y las que ya pasaron por la política también 
mantenerlas en vigencia y esto es muy importante porque entonces se mantienen capacitándose y se 
mantienen actualizadas , qye hay vigencia y se puede también optar por nuevos espacios de cargos 
públicos lo cual es muy beneficioso para el tema de la incursión política en las mujeres que ustedes 
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realizan un gran trabajo y eso así que también se ofrece  para poderles colaborar en todo lo que se 
requiera ya que  estaría encantada , por lo  cual es importantísimo que conozcan  los hallazgos,  los logros 
y los proyectos que  tienen también así que muchas felicitaciones por todo el trabajo.  
 
La Sra. Hilda Villalobos  responde que en  la RECOMM,  que dentro de sus estatutos tiene que se le 
capacite y se le informa a las mujeres que han ocupado puestos y que actualmente están ocupando 
puestos de elección popular a nivel local, que para establecer nuevos liderazgos ellas como RECOMM,  
tienen  que capacitar a mujeres,   que lamentablemente así está establecido en los estatutos que les  
hablaba de los liderazgos, que si  es cierto se necesita de nuevos liderazgos, que se ocupan otras 
instituciones  como la Unión Nacional de Gobiernos Locales que no lo lograron,  el Tribunal Supremo 
de Elecciones , señala que  he estado  en varias capacitaciones para mujeres de lo que es la violencia 
política,  también dio una capacitación sobre lo último de  la participación y de la gente que no puede 
participar de los porcentajes. Menciona que la  capacitación sobre todo eso la UNED también como el 
instituto de formación que tiene un porcentaje también que le da la ley licores de estar también con 
capacitaciones para lo que es formar nuevos liderazgos,  que no sabe  qué relación puede tener en 
cuanto a lo que  sugerían sobre las directivas o sobre jóvenes de diferentes colegios , que habría que 
realizar algunas consultas pero  que ellos tienen que apegarse a eso porque así los obliga la ley , tal y 
como está establecido. 
 
Agradece a doña Patricia Rodríguez por  las palabras manifestadas y le  dice  que hace incidencia también 
política a nivel local  y que es un ejemplo para muchas mujeres,  por el trabajo que también procura 
hacer este año. Que en cuanto a los indicado por la Sra.  Nancy  se  va a considerar y que  lo que sucedió  
de que sea los fines de semana  lo van a ver lo van a  trabajar con el resto,  pero sí se le va a tomar en 
cuenta , se va a llevar camino a la  junta directiva porque si faltan varias capacitaciones y posiblemente 
programen  unas para junio,  pues van  a mandar invitar en agosto  que tienen  la asamblea  general de 
la filial y también tienen  planificados para octubre,  para cerrar este año con capacitaciones. Que  en 
cuanto a lo indicado por la Sra.  Maritza Segura  le agradece por las palabras ya que esto los motiva a 
seguir adelante,  porque en realidad saben que el presupuesto que les  dan no es muy grande pero con 
eso tratan de procurar y  hacer el mejor trabajo posible.  Lo manifestado por la Alcaldesa  le agradece  e 
indican que van a tomar  lo que les están  diciendo sobre el ofrecimiento  y que no lo van  a desaprovechar, 
 
Asimismo indica que en cuanto a lo indicado por el Sr.  Mauricio,  que consultaban  cuál ha sido el papel 
de la unión con la  RECOMM, indica que la RECOMM,  la junta directiva nacional tiene su oficina la 
Unión Nacional de Gobiernos Locales , porque también a nivel nacional no tienen suficiente dinero del 
presupuesto que se les da, que no les  alcanza para pagar de una oficina para que sea exclusiva,  eso es 
una parte de los apoyos que los ha venido dando la unión, que  trabaja también en forma  coordinada 
con ellos, ciertos temas para capacitación,  las diferentes asambleas o en las diferentes provincias, ellos 
también se desplazan para  llevar cuando así se le solicita capacitación o formación, les ayudaba muchas 
veces con el material y entonces ahí van en forma conjunta, que ellos también  trabajan y a nivel ya le 
contesto la observación muy válida, que  lo de la capacitación pero los liderazgos es importantísimo y  
cree que sí se requiere en este país de nuevos liderazgos y el liderazgo no dice  que la gente que esté en 
ese momento no,  pero ya ve  que muchos de ellos están  saliendo de eso pero procurar dejar un legado 
, que en cuanto  al trabajo que han  querido y pretenden hacer que en cuanto a lo que indicaba el Regidor  
Mauricio Chacón  de que pueden hacer como gobierno local para ellos es importantísimo y  cree que 
puede hacer uno, que  no pueden apoyar con mucho, que  necesitan un espacio por lo menos tienen  que 
a veces andar en la filial buscando un lugar donde puedan  reunirse porque se reúnen por lo menos 2 o 
3 veces y han  tenido que hacer reuniones , que  para la capacitación tenían  que ver dónde se reunieron,   
tal vez si  les pudieran ayudar que  cuando tienen  una reunión que les faciliten  un lugar donde puedan 
reunirse y que estén seguros, porque a veces no se busca afuera y no  tienen  un lugar, que  en realidad 
no tienen   un espacio físico donde no puedan reunirse, por lo que no les solicitan  el apoyo y  quedarse 
í en el centro de Heredia,  porque les quedaría como un punto intermedio pero las de Santo Domingo , 
San Isidro,  San Rafael,  Belén,  Santa Bárbara,  entonces sí tal vez dejan  eso ahí,  y les  puedan  facilitar 
y pueden ayudar,  señala que la Sra. Ana Yudel Gutiérrez,  ha hecho un esfuerzo muy grande, que  muchas 
veces ha pedido el espacio , que les  pide el parqueo,  porque eso implica gastos  porque deben pagar 
parqueo y es algo que tienen  que sacarlo y lo hacen con todo cariño porque en realidad y mucho esfuerzo  
para el servicio de  las demás mujeres,  piensa que en la vida se tiene que dejar un  legado del trabajo 
que  puede hacer,  y  dejarle un legado a las nuevas generaciones de que se esfuercen y que están haciendo 
un esfuerzo que las mujeres que luchan por este país y no digo que los hombres no lo han hecho, porque 
los que la sociedad se construye con hombres y mujeres y cree que las comunidades también y el método 
de trabajo que puedan  hacer es en forma conjunta, que entonces lo que  pueden  dejarles , es ese trabajo,  
ese sacrificio  y tienen que sacar tiempo y lo hacen con todo esa disponibilidad,  porque para eso se 
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comprometieron , por lo que  sí quisiera dejarles ese  inquietud  que les ayuden tal vez como un espacio. 
Asimismo les agradece el rato que les  dieron este día yo sé que tiene muchas cosas que hay que hacer .  
 
La Sra. Ericka Arrieta   agradece a cada uno  por  las palabras que les  esternaron  y hace un comentario  
y es sobre  los 2 aspectos del  tema de la capacitación, que  les   parece  a ellas  importantísimo el tema 
de los nuevos liderazgos,  que ella cree en abrir espacios a nuevos liderazgos en que en que las mujeres 
jóvenes participen principalmente  y las que ya no son en ese momento  autoridades municipales tienen  
también un papel importante en la región, que han hablado desde la junta a trabajar en el tema de 
mentoría,   y que en cuanto a lo que decía el  compañero sobre  que llega y cuando ya se nos acaba el 
periodo es cuando están  aprendiendo y  entonces tener ese acompañamiento de compañías que ya han 
pasado por eso a quienes puedan  acudir, que es  importantísimo tener a alguien con quien consultar 
cuando tienen  alguna duda,  cuando se les presenta alguna situación y en eso están  ahí trabajando para 
ver cómo le dan forma y lo hacen  realidad,  pero también  parte de este proceso de fortalecimiento de 
las mujeres están bien fortalecerse  dentro de los  partidos políticos y exigir esos espacios de capacitación 
y que los partidos políticos tienen una obligación de capacitar y de buscar esos nuevos liderazgos, este 
día será llamado también a las compañeras para que vayan  ahí empujando en cada partido,  para que 
cada vez sean más los espacios y haya más mujeres participantes,  se sientan como ayudar  en un espacio 
seguro, donde no van a ser víctimas de violencias políticas,  donde van a poder crecer en todo su 
esplendor y acompañadas con otras,  que ya han pasado por ese espacio. Comenta que ayer también 
estuvieron en la Municipalidad de San Rafael y que  a propósito de lo que preguntaba el compañero ,  les  
podían ayudar con este principalmente,  como dicen cuando no tienen  espacio pero en la principal ayuda 
es la promoción de la red y ayuda en articulación  cuando hacen  alguna actividad que puedan contar  
con gobiernos locales que si van a algún cantón saber que tienen  el apoyo de ese gobierno para  gestionar 
los espacios  y que sería muy valioso y agradecería un montón,  porque  como ya han comentado sí este 
la logística de hacer cualquier actividad por  más pequeña que sea,  requiere mucho tiempo y  energía  y 
entre más sean pues eso se la cambia,  se distribuye mejor entonces , les  recuerda  que   las que quieren  
formar parte de la red , que ellas tienen las boletas de inscripción, por si desean llenarla. 
 
La Presidencia  agradece por  haber asistido a esta audiencia que con mucho interés las estaban  
esperando  esta rendición de  informe de todos los trabajos que  vienen realizando,  en este caso desde 
el  2008 , aún en medio de pandemias y de dificultades  han seguido adelante. 
 
ACUERDO 2. 
ANALIZADA LA AUDIENCIA PRESENTADA POR LA SEÑORA  HILDA VILLALOBOS -  
PRESIDENTA DE LA FILIAL HEREDIA, RECOMM, SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
 

A. DEJAR DE CONOCIMIENO LA PRESENTACIÓN DE LA RECOMM  SOBRE LA 
LABOR QUE  VIENEN REALIZANDO DESDE EL 2008 LA RECOMM. 

B. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 

2. Ada Acuña  
Asunto:  Solicitud de audiencia  para conversar   sobre algunos mecanismos de coordinación 
que podrían implementar para darle seguimiento a  las gestiones de las comunidades y la 
Municipalidad ante el Poder Ejecutivo.  mario.sanchez@asamblea.go.cr 
 

La Presidencia bienvenida a  la diputada doña Ada Acuña y el asunto es una solicitud de audiencia para 
conversar acerca de algunos mecanismos de coordinación que podrían implementarse para darle 
seguimiento a las gestiones de las comunidades y a la municipalidad. 
 
La Sra. Ada Acuña  se presenta ante en Concejo Municipal e indica que  ella trae toda su información 
que quiere compartir   e indica que se quiere presentar ante  este Concejo y sobre todo ponerse al servicio 
de esta municipalidad como ha venido haciendo en estos meses de conocer de que la  conozcan como 
una diputada de la provincia de Heredia , de ponerse en disposición y hacerles conocer primero que todo 
qué es lo que están  haciendo en  la Asamblea Legislativa, menciona  que primero que todo ella es  
miembro del partido Progreso Social Democrático Partido Oficial de Gobierno de la fracción dirigida 
por  la señora Pilar Cisneros , para todos las personas heredianos y heredianos que los están siguiendo 
en las redes sociales es importante que los  conozcan a los diputados de la provincia de Heredia y sobre 
todo qué es lo que están haciendo para el bienestar y para el seguimiento de las acciones de la  querida 
provincia como herediana, que quiere   que la conozcan , que ella es de   Santo Domingo de Heredia de 
la zona de los santos de Santo Domingo Heredia de Los Ángeles  y  amante definitivamente de las 
tradiciones de la  querida provincia de  Heredia, que la identidad cultural de esta  provincia y sobre todo 
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de la herencia de todo lo que les han heredado los abuelos de ese patrimonio histórico,  religioso 
maravilloso que tienen  del patrimonio arquitectónico y del patrimonio materia. 
 
Señala que Heredia  es una provincia con una riqueza impresionante en ese sentido y tienen  otras 
riquezas, que  también quieren  conversar  que es  miembro de las siguientes comisiones , para efectos 
de información  que está en la comisión de hacendarios , comisión que vela por los presupuestos y 
aprueba los presupuestos de la república , que   está en la comisión de ingreso y gasto en donde están  
revisando una serie de casos que tienen que ver con el uso o mal uso de fondos públicos y ahí hay varias 
investigaciones, señala que esta en la comisión de turismo también,  en donde están viendo situaciones 
particulares como parques nacionales y otras acciones que han venido presentando ese proyectos , 
comenta que ella es la presidenta de la comisión de honores esta comisión es la comisión que hacen los 
beneméritos de la patria y  también representación de presentación de los ciudadanos de honor , que 
también al no sacar un diputado por la provincia de Limón también está siendo parte de la comisión  
apoyando la provincia de Limón y como presidente de Heredia de la comisión Especial de  Heredia, que  
han  venido haciendo y gestionando una serie de reuniones con diferentes ministros y instituciones de 
gobierno para dar seguimiento a toda la problemática que tiene la provincia. 
 
Menciona  que va hacer un pequeño resumen , que principalmente han  tenido a la ministra de 
educación, que han compartido inquietudes con el anterior presidente ejecutivo de la caja  y también 
con don Luis Amador para saber cómo estaban los proyectos y cuándo se iban a activar contrataciones 
para una serie de rutas nacionales de la provincia y también ocupando y  sino preocupándose por las 
áreas de salud de los de los diferentes cantones y por supuesto el  hospital y algunas áreas, en temas de 
turismo señala que  han  tenido también algún acercamiento con el ministro de turismo ,  vivienda y hay 
otros ministros que les  han hecho ver algunos proyectos,  es decir que esta conversación principalmente 
es para que nos conozcan pero sobre todo para ponerse al servicio de este concejo de esta alcaldía para 
poder apoyar agilizar en algunos casos lo que sea necesario y sobre todo conocer algunas de las 
inquietudes que puedan tener en seguimiento a proyectos,  iniciativas o sobre todo algún inconveniente 
porque puede haber algún inconveniente con ministros o seguimiento de algunos proyectos y  que están  
para servirles,  para ayudar y para generar control político y  para darle seguimiento, que   algunos 
específicos que les han dicho,   que les  han llegado a este despacho, que el  problema de infraestructura 
vial muy concretos y  arreglo de vías y rutas que son en coordinación y que no se les ha atendido o que 
tal vez los proyectos específicos no han salido esas contrataciones, y que  ahí está también la gestión que 
también  han recibido inquietudes del hospital de Heredia sobre todo  de situaciones de que no se está 
atendiendo como debería ser y otros temas que tienen que ver con situación de seguridad , que entonces 
algunos de los puntos que son consecuencias de los cantones y que son situación de la provincia podrían 
hablar de otros temas , pero que  están más enfocados al de Heredia, que en cuanto a  la feria del 
agricultor, que tiene que ver con agricultores,  con situaciones también que han analizado lo de la de 
feria del agricultor han  tenido un seguimiento desde la comisión por situaciones de convenios, otras 
cosas y han  tenido la oportunidad de conversar con la señora Alcaldesa sobre el tema y están  tratando 
de darle un seguimiento a esta problemática, por lo que  le  gustaría oírlos  y señala que está para 
servirles. 
 
El Regidor Daniel  Trejos agradece a la  diputada por encontrarse esta noche  e indica que de los temas 
que les  habló  de ella le consulta cuál es  su posición con respecto al tren,  cuál va a ser la propuesta de  
su despacho para modernizar el tren  y que  no solo haría sino también a Belén y por ende flores y todos 
los que se ven beneficiados con la ruta del tren porque es importantísimo máxime esto los lleva al punto 
siguiente,  máxime que en infraestructura están en la pasada, señala que el lunes estaban  hablando de 
la ruta 106 que es la que nace allá arriba de acuerdo y termina en el puente y para ellos  como  cantón y 
que  es importantísimo conocer cuál es la propuesta de CONAVI , para la ampliación de esa ruta máxima 
que por ahí pasa el  mayor comercio  de contenedores de las zonas francas de Heredia y por ende a todo 
el país,  que también hablaba del tema de salud y que  hace poco este concejo  tenía  una iniciativa del 
grupo de regidores conoció una moción con respecto a la clínica de Heredia, que es  un fideicomiso que 
está en camino conocer  y que va hacer  también parte de los de los proyectos que van a suspender o 
también su despacho, que también está dando la lucha para que entonces la presidencia de la caja y la 
junta directiva pues tome en serio la necesidad que tienen como  provincia y como cantón de que la 
clínica de Heredia sea construida, que ellos  acaban  de declarar de interés cantonal la construcción de 
esta clínica. Asimismo  finaliza con el tema de seguridad ya que  hace poco vieron  que hace una semana 
y media vieron  donde una fuerza,  una patrulla de la fuerza pública  que se  encontraba en una zona de 
San Francisco propiamente en la milpa  y presionados porque habían  encontrado con armas de fuego , 
que cuál  va hacer la inversión del ministerio de seguridad pública con respecto a la provincia de Heredia, 
que van  a crecer,  y que  ojalá se le puede hacer una exhortativa  por el  termino de los  salarios globales 
ya que los mismos  van a golpear y va a precarizar muchísimo temas de salud , temas de seguridad 
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pública,  temas de educación y todos los demás servicios y necesidades que atiende el estado 
costarricense  y que quisiera saber cuál va hacer la posición de su despacho y le manifiesta que cuanta 
con él. 
 
La Alcaldesa Municipal  señala que ampliando los puntos,  también hay uno que le interesa sobremanera  
y es la intervención o la colaboración de parte de su   despacho con respecto a lo que son las calles que 
están en deterioro y que son de ruta nacional que están dentro del cantón, que  desde diciembre del año 
2022 se remitió al MOPT ,   el convenio con el acuerdo de concejo municipal donde se establecía que la 
municipalidad pudiera intervenir con recursos propios,  con personal municipal o sea invirtiendo el 
100% la municipalidad de Heredia,  sin que no tenga que intervenir y  no porque tienen  zonas 
sumamente afectadas donde las denuncias son todos los días , donde hay situaciones de personas que 
tienen afectación sobre todo  de personas adultas mayores y personas con discapacidad y ni  qué decir 
de la afectación también de los vehículos , cuando caen en huecos y las calles que atraviesan,  un precio 
más caro sin embargo sin este convenio legalmente no  se pueden  hacer intervenciones,  indica que se  
pidió dentro de este convenio que se incluyera los bacheos y la atención de emergencias,  tanto en lo que 
es las rutas,  en la parte  práctica como también intervención de tuberías y otro tipo de  arreglos en ruta 
nacional,  que ya por experiencia saben que son necesarias sobre todo en época muy lluviosa, que  no 
obstante al día de hoy han mandado cualquier cantidad de correos al despacho del Ministro  Luis 
Amador , señala que le dieron el teléfono personal de doña Rosaura Montero del despacho legal del 
Ministerio de Obras Públicas y Transportes, y que ella le escribió  y que  al día de hoy no ha tenido la 
gentileza de contestarle a esa alcaldía ni un solo correo , igualmente con todos los correos solicitándoles 
la reunión a don Luis Amador no les  han contestado,  y que se han hecho insistencias  explicándole la 
necesidad y la atención ante las denuncias y que  al día de hoy no  han dicho absolutamente nada, por lo 
que  considera que es fundamental a nivel no solamente  de este gobierno local , es que es  nivel realmente 
del  país  siga municipios debido a que el gobierno no está interviniendo hasta rutas nacionales  y que 
como es posible que tengan  que insistir por no decir entre paréntesis rogar que les  firmen un convenio 
donde este concejo municipal por unanimidad y en firme lo  aprobó  y que aún está en el departamento 
legal del MOPT y  que tuvieron que  esperar casi 3 meses , cómo van  hacer por cada sector de bacheo de 
forma específica , si primeramente tiene que venir al Concejo Municipal para que ella lo pueda firmar y 
posteriormente también tiene que ir al MOPT, para que le den el visto bueno, y que  el convenio que 
ellos  remitieron va brindado que puedan  intervenir tanto en la parte vacíos como la parte de 
emergencias y que  igualmente este este convenio y el análisis de la inclusión lleva el criterio legal de la 
dirección jurídica e inclusive la abogada del departamento legal,  la directora de planteado.  
 
El Regidor Mario  Rodríguez  agradece a la Diputada Ada Acuña  por este acercamiento  indica que  en 
este  periodo 3 personas diputadas han venido acá primero doña Catalina Montero del  periodo anterior 
doña Kattia Rivera de este periodo  y que el esperaría que esos acercamientos continúen por supuesto y 
que ojalá todas las demás diputaciones de Heredia pudieran venir a todos los Concejos Municipales a   
escuchar a al pueblo porque  ellos  son  representantes del pueblo, comenta que la conoce a ella  en el 
periodo de don Guillermo Solís,  cuando fue parte del Ministerio de Cultura y que  quisiera  solicitarle 
por supuesto  como diputada oficialista y  en colaborar en qué apoyarlos, ya don Daniel y  doña Ángela 
han sido bastantes bastante claros en algunos de los puntos como por ejemplo la construcción de la 
clínica que es bastante importante para todas las personas heredianas  ya que en este momento la clínica 
de Heredia tiene hacinamiento, que  inclusive ha recibido órdenes sanitarias por diferentes situaciones 
y les preocupó bastante cuando te dijo que todas las obras que estaba ya planificadas por la caja iban a 
suspenderse y justamente ya había iniciado la demolición del antiguo  Hospital  y que  tenían  para poner 
ahí la clínica y estában muy contentos con la voluntad de salud de Heredia  y les  impactó bastante , que 
con respecto al convenio con el MOPT esto como ya igual lo dijo doña Ángela no es únicamente 
mantenimiento de vías,  también tienen  pendientes de expropiaciones, la ampliación que ya tienen  años 
detrás también esperando,  la donación del terreno para la construcción del albergue para personas en 
condición de calle una población que es de altísima necesidad y altamente excluida de toda política 
pública , que Angela  ha interpuesto bastantes oficios al respecto y que lo tienen bien presentes y  que a 
el  le gustaría que  le ayuden a doña Angela  y a ellos  hacer esa realidad,  ese proyecto igual tiene 6 meses 
de estar detrás de este proyecto,  de este convenio porque lo hablaban  por ahí de octubre inclusive la  
fracción del partido acción ciudadana de que  envió un oficio al ministro que todavía no les  ha contestado 
tratando de agilizar también y de  igual forma no  recibieron  respuesta. 
 
Menciona también que  hay varios temas con respecto a salud mental,  por ejemplo 7.9 intentos de 
suicidio por día hay en el país 2896 casos decía la noticia y en Heredia estamos hablando que son 26.1 
personas por 100000 habitantes creo que es algo que hay que ponerle atención y justamente en contraste 
con esta noticia se van  dando cuenta que desde 30/11/2022 el ministerio de salud anunció el cierre del 
despacho de apoyo psicológico para estas personas con ideaciones suicidas y cree que es muy importante 
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hacer control político por su importancia y estos números que cada vez van en aumento.  Que de  acuerdo  
con la importancia que tiene su oficina,  con respecto a seguridad sabe que  lo tiene bien presente se ha  
vivido el  46% de aumento en suicidios  y que es la  sexta ciudad del país con más muertes en el cantón 
de acuerdo al  último trimestre. Indica que en  hacendario se le pueda apoyar  mucho más a la fuerza 
pública y por supuesto la municipalidad de todos los esfuerzos que hace con la policía municipal  ya que 
se cuenta  con  5 vehículos uno para cada distrito y sí les  cuesta porque el cantón es bastante poblado y 
también equidistante,   hay otras situaciones con respecto a salud que también quisiera mencionar como 
por ejemplo las vacunas de viruela del mono hay más de 100 casos incluyendo niños y adolescentes,  que 
es vital que quienes quieran  vacunase para evitar el contagio pues tengan  esa posibilidad de que van a 
centros de salud la atención del brote de malaria,   y que se debe continuar con el  proceso de prevención 
o erradicación de la malaria en 2025 y por último también quisiera mencionar algo con respecto al 
tratamiento de las personas con VIH que a nivel nacional estas personas están recibiendo su tratamiento 
primero hay desabastecimiento en algunos meses y segundo lo están recibiendo de forma fraccionada,  
lo que por supuesto les afecta a la salud   y les quita bienestar tranquilidad y por supuesto les altera 
bastante, señala que conversó  con  Catalina Montero y converso  con ella y le  solicitó qué le podían dar 
ese mensaje y ella  le dijo que hay una modificación al reglamento de la asamblea para que se pueda 
proceder con la consulta de proyectos a las organizaciones de personas con discapacidad porque lo que 
se pretendía con este modificación al reglamento era ampliar los tiempos de las organizaciones esta de 
discapacidad para realizar los proyectos y que entra a funcionar ese procedimiento en la comisión de 
discapacidad. 
 
La Regidora Margarita Murillo agradece a la diputada e indica  que también se necesita hombres de 
Heredia , la representación masculina  y señala que le llama mucho la atención  y sabe que a las mujeres 
les  ha tocado hacer trabajos diferentes , manifiesta que comenzó doña Catalina , luego doña Kattia  y  
que de verdad agradece muchísimo, pero señala que a  ella le preocupa muchísimo la ampliación de 
pirro, ya que el  Concejo hicieron  la aprobación  desde diciembre del 21, que se iba a estar ya expropiado 
y poder tener la ampliación de la entrada  en Julio del 22 y que ya están  en abril del 23 y lo que los ha 
atrasado son estas direcciones por genérico de esto,    se tiene un caos vial y una situación de seguridad 
vial en la ciudad  muy seria y aquí es donde apoya lo que hablaban porque si ocupan convenios para 
poder inclusive evaluar las calles nacionales que se deben cambiar días o que se deben ajustar para 
proteger la seguridad ciudadana porque por ejemplo , la avenida 3 es una avenida muy contaminada 
muy peligrosa que no se le ha podido poner por ejemplo o disminución de la velocidad  de reductores de 
velocidad por qué simplemente tienen  3 esquinas de choques donde han habido muertes y donde no 
hay forma de que el MOPT mejore la seguridad vial,  porque simplemente de cuando se ven aquí en el 
concejo  y que la Alcaldesa  les  dice  es que esto  el  MOPT este tipo de convenios,  para que  les  amarguen 
tanto a las alcaldías y poder velar por  la  seguridad ciudadana y la  calidad de vida, que  la entrada de 
día  y que la  más contaminada de todo el país la de la universidad nacional , que tiene  5  semáforos y  
ese tipo de cosas que se tienen que mover para dar la  calidad de vida no la logran hacer y  están  muy 
amarrados de manos como concejo para poder mejorar la calidad de vida y ahí es donde  piden apoyo 
para poder decir  de como agilizaran,   cómo presionan  al ministro para poder  moverse porque Heredia 
gracias al cielo y a sus ciudadanos tiene ingresos, tiene una un presupuesto  y tiene sobre todo una buena 
administración de recursos,  por lo que  esto hace que  puedan  ayudarle al mismo país en ese aspecto y 
mejorar la calidad de vida para hacerle ese énfasis.  
 
Señala que en cuanto  a la situación de seguridad indica que quisieran saber si puede haber una 
coordinación entre cuerpos policiales porque no solamente es aumentar la  cantidad que de por sí tiene 
que ir en proporción a la cantidad de habitantes y que  Heredia se ha llenado de muchísimos 
residenciales y áreas de vivienda,  porque es una ciudad dormitorio sino que también han  hecho una 
inversión en la policía municipal y hay momentos en que en que como que no logran coordinar y ahí es 
donde se dice  la  gestión de seguridad cómo se  pueden  mejorar, indica que se cuenta  con perros,  y 
que  se tiene un problema serio a nivel nacional en el tráfico de  drogas y en las denuncias de pandillas , 
y en las razones y estas cosas eh este este municipio ha hecho y esta alcaldía ha hecho una gran inversión 
en una zona que se podía haber llamado caliente  y que  es el famoso Guararí y que  sin embargo ha 
hecho una gran inversión en educación y en calidad de vida y esto es una población que ha mejorado 
mucho, Asimismo considera que se debe evaluar la deserción escolar por prevención en adicciones y se 
tiene un problema muy serio  y es la  salud mental, que  no están  atendiendo en esta ciudad todos los 
problemas de psicología y que ella  como psicóloga y Mario lo mencionaron y no  pueden abogar por esto 
en una buena salud mental, que  hay calidad de vida para el  futuro de  ciudadanos . 
 
La Regidora  Maritza Segura agradece  por venir a ponerse a la disposición de este concejo municipal , 
indica que se han recibido otras titulaciones y vienen a darles un informe ,  e indica que aquí  coinciden  
todos   de que  tienen  una preocupación,  que les ha llegado la comisión de seguridad y a la  comisión de 
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obras ,  menciona el  ejemplo  sobre  hundimiento y en la Aurora que peligran las vidas humanas, que  
ahí hay un peligro eminente y  han  tenido aquí  parte de la administración donde las están  gestionando 
junto con  la  Alcaldesa para ver cómo se interviene esa calle,  no con remiendos sino hacer una 
intervención y ya más a fondo , que  ya se habló de eso del hospital también saben que  para nadie es un 
secreto  y ha salido en las noticias el asilamiento que hay en este hospital de Heredia, porque en las 
clínicas también están iguales , hay una clínica anexa a la clínica central donde eso es una trampa para 
adultos mayores,  para niños porque no tiene esa accesibilidad , que también lo que es seguridad ese 
apoyo económico saben que a veces no hay ese apoyo económico a lo que es seguro y de la fuerza pública 
y necesitan  también más personal. 
 
Señala que otro tema que tienen  es las agresiones que hay en los colegios ahorita la problemática que 
hay de este muchos alumnos,  entonces más bien agradecer esto y que  ojalá y puedan  recibir pronto 
solución este problema. 
 
El Regidor Carlos  Monge, le indica a la Presidenta que por el orden,  con todo el respeto por  hoy se 
encuentra una diputada , que se pone a servicio y  le agradece mucho eso  y cree que todas las preguntas  
son muy importantes, todas las inquietudes para la señora diputada entonces para que  si se exceden un 
poquito, que  los demás participantes se le permita la misma forma por un tema  de igualdad y equidad 
, que es  importante a que es el camino que  tiene con el ejecutivo porque saben que casi que todos lo 
que están hablando son  negociaciones que a través de la fracción y con el ejecutivo podría ayudar en  el 
tema vial, el cual  es muy preocupante, que  hay vías que son nacionales que   en el cantón central y   
ponen en peligro a la ciudadanía  y eso es muy importante, que  el tema no se mencionaba, que se ha 
enviado notas ,  se ha abierto este número de expedientes , que como  dice doña Margarita   se tiene  
esquinas de choques y se han  solicitado semáforos que son urgentes y no se les   brinda respuesta , ni  
contestan llamadas y eso es bastante frustrante porque es  exponer a la vida,  menciona  la esquina de la 
cruz roja  y  aquí son constantes todos los días ese tipo de accidentes y  si es preocupante , y menciona 
el distrito de Vara Blanca,  y que le gustaría  y  comentar un poco más de eso y cómo pueden involucrar 
a la zona,  el tema de la feria la perla , también un poco aquí lo han  hablado y se mencionaba de una 
necesidad urgente de poder hacer cambios en la ley nacional de ferias ya que lastimosamente producto 
de esta ley un grupo tiene secuestrado  y que  los únicos perjudicados son los  agricultores que son las 
que tienen que ver cómo subsisten, indica que  con  este tema es muy importante los  temas de seguridad,  
y que puede  entender  que en  la comisión de seguridad que el formar parte y habían  coordinado una 
reunión con el viceministro  Daniel Calderón  y que entiende  las múltiples ocupaciones que también, 
pero tampoco  les  mandan un representante municipal  para trabajar en conjunto fuerza pública  y de 
forma articulada para lo que son los temas de seguridad en el en el cantón,  que es muy importante . 
Menciona que otro tema es qué reforma o  cómo ha planteado para fortalecer la dinámica administrativa 
a la ESPH,  más sabiendo en estos momentos todavía un proyecto de la administración.  
 
La Presidencia indica que por  reglamento, que  son minutos pero no ha querido hacer ningún llamado 
precisamente pero no cortar la idea porque está muy mal , que siempre que reciben  diputados están 
interesados en poder participar y también escucharlas ,  pero igual les recuerda que tenga la mesura 
también en el tiempo. 
 
El Regidor Jean Carlos Barboza,  indica que en el distrito de  Vara Blanca ,  es el distrito quinto que 
pertenece al cantón central y sobre todo en lo que es el turismo,  agricultura y ganadería pero 
prácticamente depende de todo el turismo porque a pesar de que se cultiva la mayoría se venden a los 
locales y dependen del turismo y  que los que producen  leche,  queso , natilla, de  igual forma lo venden 
en la zona y dependen del turismo,  entonces tienen  una ruta nacional sumamente importante, saben  
que cuando se cierra el Zurquí es una de las rutas más importantes donde pasa  mucho vehículo y se está 
deteriorando muchísimo ,  sobre todo de Vara Blanca  centro hacia donde está la catarata de La Paz , que 
se  hace una presa increíble,  porque solamente hay un carril y tienen  un puente breily que está ahí desde 
hace 13 años que prácticamente  se puso después del terremoto y no cuentan  con acera. Menciona que  
ya hay un proyecto de vivienda y que  viene , y que  el centro están como a 2  kilómetro  del  centro de 
donde está el colegio, de donde está la escuela, de  donde está  las áreas deportivas  y que  por esa ruta 
pasa mucho camión y que no  tienen  una acera , que va caminando  la  gente y tienen que tirarse a la 
cuneta. Menciona además  que es  muy importante también a la educación, que   tuvieron problemas de  
y que hubo una moción  porque no hicieron desfile de faroles .  Indica que se  cuenta  con un colegio pero 
es un colegio  y que estaba en un salón comunal y esta municipalidad ayudó para que se habilitara como 
colegio que hoy en día tiene orden sanitaria y que  recibe alrededor de entre 40 estudiantes  y considera 
que  necesitan  construir un colegio,  porque el colegio ya no puede recibir más estudiantes. 
 
Señala que  en cuanto a  la  agricultura cree que le  gustaría que quizás se tome en cuenta un poco el  



11 
 

tema ,  para que tenga también los agricultores y demás un proyecto  para poder  beneficiar alrededor 
de  2425 agricultores , pero todo eso pertenece al inter entonces quizás ya haya cercanía con los 
instructores y más para ver si se hace una modificación a lo que es el reglamento porque hoy en día todos 
ellos los agricultores dependen mucho de ese terreno,  toda la infraestructura y demás  y  hay una 
preocupación del agricultor sobre  todo.  
 
El Regidor  Santiago Avellán  les indica que  está a sus ordenes , que  cree que cuando se habla de 
problemas en un cantón o en una comunidad y unas en una comunidad tan grande  van a aparecer 
cualquier cantidad , que cree que ya lo han  visto y todos coinciden y es que les  preocupa la clínica,  la 
salud,   la educación y un ejemplo es el Liceo de Heredia,  que a  todos les preocupa ver esa  joya 
arquitectónica deteriorándose cada día , sin que nadie haga nada , que han  venido  exministros ,  
diputados,  pero  sin embargo  y aunque hay muy buena voluntad no logran que se haga nada y cree que 
la  falta es ese  clip para muchos problemas,  porque son muchísimos los problemas que necesitan  
abordar y trabajar en ellos , señala que ella quisiera  no agobiar más competiciones en pedirle algo  y 
manifiesta que ya  se lo he pedido al diputado de su fracción Horacio pero que cree que  ella es  la persona 
indicada, ya que es la presidenta de la comisión de la provincia  y  coordinar con este municipio e incluso 
podría ser iniciativa en otros municipios pero coordinar con este municipio una sesión de la comisión 
de la provincia de Heredia, para  poder  escuchar a las personas de la junta de educación, escuchar a las 
personas de la junta de salud , de la clínica,  a la gente del Liceo de Heredia,   para que puedan  hablar 
también , de ponerle  todas estas inquietudes y en una sesión de trabajo  ayudarle  e inclusive a 
comprometerse con  otros diputados que no han venido y que  deberían en algún momento de hacer lo 
que está haciendo y que  se podría ganar mucho si la provincia,  la comisión de la provincia de Heredia 
sesionará aquí y poder  invitar a todas esas organizaciones a que ellos expongan hablar,  cree que sería 
muy importante y es u petición  que quisiera hacerle es que  esta comisión de la provincia o un equipo 
de trabajo haga un  trabajo un poco más amplio y puedan  conocer y tratar de empezar a atender de 
manera conjunta un montón de problemas que existen en el cantón,  en los que no basta con la buena 
voluntad del municipio sino que evidentemente es necesario la fuerza  de los señores y señoras diputadas 
pueden tener y también la fuerza y la voluntad que se requiere del poder ejecutivo para que entre todos 
saquen  la tarea que les  encomendaron los heredianos .  
 
El Síndico Henry Mauricio le da  la bienvenida a la diputada Ada Acuña,  la felicita y le plantea  varias 
cosas la primero  es que le ayude con sus buenos oficios del despacho porque en el distrito de mercedes 
específicamente frente al colegio claretiano han  estado  pidiéndole al ministro intervenga con ingeniería 
de tránsito ya que la municipalidad había hecho  un estudio vial de ordenamiento vial del distrito  en la 
parte de mercedes norte y no pueden  seguir con  la falta del semáforo y que o no solo el semáforo  sino 
que  tal ordenamiento vial sino todos los días porque se juega  la vida en medio de los carros y cree que 
ya hay más aproximadamente más de 2 años de esa  solicitud, así como otros semáforos que han sido 
solicitados,  a ingeniería de tránsito porque recibieron  muchos carros de toda la parte de san Rafael de 
Barva ,  por lo que quisiera que les  ayudara para que ese semáforo se pueda poner lo más rápido posible. 
Indica además  que ella  como presidenta de la comisión de turismo  quisiera expresarle  que  
lastimosamente  que en este país no tiene una política de los gobiernos locales y ha  tratado con el ICT , 
que no está mal no está en contra de que apoyen  de obtener en guanacaste y las otras provincias pero 
no hay un apoyo hacia ese distrito,  hacia el  cantón,  hacia el turismo rural  y no hay una política y el 
dinero se gasta en muchas veces , en esos temas y no hay una inversión hacia los municipios , no 
solamente el  cantón central habla de san Rafael , Barva  y Santo Domingo, no hay una inversión ni hay 
una política y prácticamente es muy complicado,  porque el gobierno central no hay un apoyo . 
 
Menciona que  lastimosamente en los últimos años que se ha necesitado vivienda,  se hizo  el impuesto 
a las casas de lujo y que  ese impuesto nadie sabe a dónde va ,  nadie sabe en qué se gasta y cuándo se 
creó el impuesto de casas de lujo se dijo que ese impuesto era para vivienda para fortalecer la vivienda y 
nunca han  visto un 5 por lo menos  en este  municipio  y  hay una gran necesidad en Heredia,   por lo 
que quisiera  que ojalá se pudiera cambiar , que el  ministerio de hacienda toma toda la plataforma que 
tienen  ellos ,  todas las valoraciones , todo el trabajo que hacen los municipios y simplemente va  y cobra 
entonces es  muy fácil, Menciona que el está totalmente  en contra de la ley de la modificación que se va 
a hacer de la fusión de los ministerios cuando van a fortalecer el órgano de normalización técnica, 
obligado para los municipios de este país y  lo han  fortalecido y quisiera  su intervención en el tema del 
ministerio de hacienda,  el órgano de normalización es muy importante porque es el que da el 
seguimiento,  el que hace las plataformas de valores ,  la tipología constructiva y de apoyo a los 
municipios de este país,  que  en el tema de evaluación que es uno de los impuestos más importantes de  
cómo se llama en el país de los municipios y que los municipios cuando fue trasladado del gobierno 
central a los municipios han demostrado su capacidad para recaudar . 
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Asimismo menciona sobre el  tema de la  infraestructura  porque este municipio del Cantón central y 
otros municipios le pasan el 10% del impuesto de bienes inmuebles,  hacia la junta de educación señala 
que la  infraestructura de los colegios y escuelas de estos lugares, los  cantones están en decadencia como 
algunos lugares  y que lastimosamente el ministerio de educación en el tema de infraestructura no ha 
invertido en colegios y en las escuelas, por lo que  necesitan más intervención  de cuál va a ser la 
intervención de del gobierno central para fortalecer las escuelas y colegios . 
 
El Síndico Warner González  señala que los compañeros lo antecedieron sobre   Vara Blanca,  indica que 
si les  interesa bastante lo que es  la agricultura ya que tienen  mucha agricultura y  sinceramente si 
querían  saber qué está haciendo el  gobierno  que después  de la pandemia les ha tocado muy difícil,  
que después de la pandemia a ver que los productos que suben al 100% de lo que ocurría en un momento, 
la  situación del agua para la agricultura  y cree que tal vez tenga un poco sobre eso para poder llevar 
agua a la agricultura en Vara  blanca, otro tema que igual lo decía su  compañero es las lanzaderas en 
barrancas, que  es  un peligro,  porque no hay aceras lo que hay son cunetas pero con 1 m de profundidad 
metro y medio que lleva ahí , que por eso añoraban  ese  convenio de la municipalidad con el MOPT para 
ver si le pedían  a la municipalidad  que les  ayudará cuando kilómetro y medio de aceras , indica que  
sería importantísimo para el distrito de  Vara Blanca,  ya que es un lugar de paso verdad y los carros que 
van por ahí pasan muchos camiones, que les perjudica mucho ,  que el colegio es sumamente importante 
y el internet  es muy malo , la banda es demasiada y  afecta , que tienen la escuela de san Rafael y se debe 
valorar y no tiene internet y es privar de una necesidad de esos chicos que tienen que salir de una 
comunidad de san Rafael  y ni ahí en la escuela tiene internet no tiene nadan. 
 
La Regidora Ana Patricia Rodríguez, señala que es   gran alegría de que  ya habían recibido en la cámara 
de comercio antes de que iniciará sus funciones y como lo dicen los compañeros curiosamente es la 
tercera mujer verdad que viene aquí a escucharlos y a llevarse todos estos requerimientos que le están  
haciendo o espera que esta sea una de todas las reuniones periódicas y poder  seguir escuchando para 
articular en beneficio de la provincia y del cantón.  Reitera sobre la carta que es de reiterarle muy 
rápidamente en esa parte no se va a  detener en la carta que se le envió al señor de Mauricio y a don Luis 
Amador , que ellos  como fracción le envían el 5 de noviembre del año 2022 solicitándole precisamente 
esa agilidad en la firma del convenio para que la municipalidad pudiera invertir recursos en  la 
reparación de las vías nacionales que cruzan el cantón, que  ya los compañeros se lo han expuesto el 
tema e incluso se ha corrido el riesgo de perder la vida de las personas de perder los bienes de las 
personas sobre todo en la parte de la Aurora de Heredia, por lo que es  sumamente importante que les  
colaboren con esa parte, asimismo  también lo que indicaba el compañero respecto de este semáforo en 
el colegio claretiano CTP de mercedes norte para que los jóvenes y las jóvenes que estudian en esos 
centros educativos para que no  corran riesgos en su integridad física . 
 
Menciona que cuanto al tema de la clínica,  el tema es sumamente importante que es el tema del Colegio 
Castella,  ese colegio fue declarado benemérito de la patria,  pero pareciera que el benemérita algo que 
no les trae recursos para que ellos puedan trabajar , por lo que es sumamente importante que dentro de 
la problemática del cantón se lleve el tema del Castella y los recursos que se les puedan asignar , están 
con problemas económicos para poder transportar a los estudiantes estar con problemas de 
infraestructura, menciona también sobre el tema de  las necesidades de la infraestructura rural , lo que 
tiene que ver con aceras y demás, que  hay un tema que va más allá que es el tema de las mujeres rurales 
, para que esas mujeres logren tener Tierra y puedan ellas trabajar y  tener capital de trabajo poder ser 
sujetos de crédito en la administración. Indica que  anterior, tuvieron algunas reuniones con la señora 
ministra del  INAMU y se veía esa problemática,  las mujeres eran las que estaban trabajando  y eran  las 
que las  llevaban el desarrollo de la actividad rural,  pero no eran las dueñas del terreno  y que  las 
mujeres no eran sujetas de crédito y  no podían ir a los bancos,  no podían este hacer una serie de 
situaciones aun cuando ellas eran las que manejaban perfectamente bien la dinámica rural , por lo que 
en ese sentido le  interesa muchísimo que les  ayuden  también con esa parte del tema de los embarazos 
adolescentes , que eso es una epidemia , ya que las niñas no están viviendo las adolescencia , no están 
disfrutando la época de estudio,  no están haciendo eso porque están pariendo,  están amamantando 
están en actividades que no les corresponden. Indica que otro tema muy importante para la provincia 
de Heredia es la población migrante y que  incluso en las calles encuentran familias enteras de mamá 
papá niños y niñas dependiendo de esa colaboración que la persona que pasa en un vehículo les puede 
ayudar entonces  cree que el tema de la población migrante es un tema sumamente importante también 
para ellos  por la ubicación geográfica que tienen  respecto de la seguridad.   Indica que se menciona el 
tema de seguridad pero hay un convenio entre las 10 municipalidades para tener un centro de monitoreo 
que esté ubicado en Heredia y desde Heredia poder analizar y trabajar el tema de la seguridad con otros 
cantones , que en cuanto al tema de la infraestructura educativa   y lo que le indicaba del conservatorio 
Castella , es solamente uno de los ejemplos pero sí sería muy importante que tal vez pudiera darse una 
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gira por los centros educativos y pudiera ver esos problemas de agua,  problemas de servicios sanitarios 
de aulas y demás para ver de qué forma se les puede ayudar a todos los  centros educativos , que en 
cuanto al  tema de discapacidad que están en un  tema de corredor accesible desde la comunidad. Que  
que lo que pretende es que las personas con discapacidad puedan acudir a ciertas instituciones mediante 
ese corredor accesible ,  entonces sería muy importante dentro de los temas de la provincia se pueda ver 
este tema de discapacidad y del corredor accesibles, que es muy están  trabajando en el municipio con 
la parte de giras al cementerio y una serie de actividades que se están desarrollando y que más bien ojalá 
que se pudiera en algún momento acompañarlos  en  el tema de tecnologías de información. 
 
EL Regidor David  León manifiesta que  lo que  han  hecho es un ejercicio en donde le ponen a la diputada  
en conocimiento sobre muchas situaciones particulares del cantón y en ese sentido que es un ejercicio 
importante porque le permite conocer de cerca las necesidades de las comunidades , que sin embargo el  
cree que han  abarcado el 90% del tiempo de hablar de  problemas que son coyunturales y que no han  
tocado aquí temas y estructurales que son importantes,  transformar y se va a  referir al régimen 
municipal y es que cuando se cambió el código municipal en el 98  y pasaron  de tener un ejecutivo 
municipal a un alcalde o una alcaldesa y parte del cambio en la dinámica de los gobiernos locales pasó 
por debilitar a los concejos municipales y el fenómeno que se dio en estos más de 30 años y que se ha 
venido gestando esa es  la  nueva perspectiva del gobierno local  y  que le llama la atención el régimen 
municipal, que  ahora son los alcaldes de los diferentes cantones los que tienen un papel significativo en 
el gobierno local y  en materia de competencia y cree que en muchos aspectos no está mal pero hay otros 
que si hay que cuestionarse hasta dónde se le da tanta prioridad a la figura de la alcaldía que con todo el 
respeto de los alcaldes y el tema concreto es que la representación de la ciudadanía ya en los concejos 
municipales,  los alcaldes son de un partido político los consejos municipales son pluripartidistas y 
usualmente los concejos municipales tienen una raíz,  un acercamiento más profundo con las 
comunidades  y  le comenta que ellos  como Concejo Municipal no pueden  hacer control político sobre 
las instituciones que operan dentro del cantón menciona sobre  356 juntas administrativas de centros 
educativos , nombre a este consejo 356 y con la modificación que hubo y producto de un fallo en la sala 
constitucional de hace 1 año ya no solamente nombran a las 356 juntas sino que también tienen  que 
fiscalizar la labor de esas juntas como concejo municipal y si hay algún problema de algún tipo les toca  
también llevar los procesos disciplinarios y en la comisión de nombramientos y este concejo municipal 
tiene para darle seguimiento a esa labor titánica y que se han encontrado muchas veces con que el mayor 
enemigo de la comisión termina siendo el ministerio de educación,  porque solicitan  información y 
muchas veces no nos responde y eso es  un tema estructural. 
 
Menciona de cómo se ha venido debilitando los concejos municipales, que  como concejo tienen  una 
limitación inclusive para sesionar extraordinariamente el código municipal  y los  limita a solo hacer 2 
sesiones extraordinarias al mes independientemente de la carga de trabajo que tengan,  en las 
necesidades que haya y  que a ellos les gustaría sesionar en las comunidades pero que  el código no lo 
permite,   y que cree que es importante que desde la asamblea legislativa se mire una reforma al código 
municipal pero con una perspectiva diferente a la que ha venido porque si al día de hoy siguen  con un 
código municipal,  que por ejemplo no les permite a los señores síndicos presentar una moción en el 
concejo,  que  necesitan de un regidor propietario para hacerlo si tienen  la dificultad de que las 
comisiones permanentes ,  pueden asistir e integrarlas van a seguir con un concejo municipal muy 
maniatado por el propio código municipal, que  hay 9 regidores propietarios y se tienen que distribuir 
la carga de las comisiones por permanentes porque legalmente por una interpretación de la 
procuraduría, el  resto de personas que integran  el concejo no pueden participar de las permanentes 
entonces sí sería muy importante  que se aborde el régimen municipal  y se haga en compañía de los 
gobiernos locales porque inclusive a que hay una dinámica muy interesante y es que de los legisladores 
probablemente más del 90% no han tenido tan siquiera una cercanía al régimen municipal.  
 
La Regidora Ana Yudel Gutiérrez  le agradece a la Sra. Ada  por  tomar la iniciativa y acercarse a este 
gobierno local en ser recibido de la mejor forma y agradecer también el liderazgo que ha posicionado la 
comisión de Heredia para atender temas que para este municipio son esenciales como el asunto de la 
feria y quien quisiera consultarle  que de la fracción que ella representa, quién es la persona que lleva el 
tema de la agenda de género sobre temas de género , que le gustaría conocerla para  establecer un 
acercamiento. Asimismo  señala lo del salario global,  el tema de vivienda sí existen algunos apuntes o 
ideas sobre este tema si podría de alguna manera puntualizarlo y la  planificación territorial si existe 
alguna iniciativa en términos provincia para abordar este tema , porque son pocos los municipios que 
tienen Plan regulador y algunos son instrumentos absolutamente desactualizados y que no responden a 
la realidad, que  hay un elemento que ha tratado en la comisión de obras y es cuando una persona solicita 
un cambio de uso de suelo y esto ante la ausencia de plan regulador , pues entra a suplir en la norma, 
que  cree que así se puede decir técnicamente una normativa en donde establece que deben presentarse 
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sin al 50 m alrededor de la propiedad un al radio las  firmas de las personas propietarias de los predios 
y ahí hay un tema que probablemente en el momento en que se creó la ley no sé consideró y es  la 
densidad que pueden vivir, que  hoy las comunidades y esto complejiza porque las dinámicas humanas 
están atravesadas también por afinidades o desencuentros y no precisamente con la cuestión técnica del 
cambio de uso de suelo,  porque en los usos de suelo cuando se dan dentro de una materia armonizada 
de la planificación territorial no existe esa riña , porque en realidad se posibilita el uso de espacio por 
más tiempo y posibilita como dinámica social,  es mucho más activas incluso seguridad y percepción de 
colectividad,  mucho más robusta pero cuándo estos ejercicios,  empiezan a saltar sin alguna coherencia,  
entonces ahí es donde se dan estos encontronazos y conflictos comunitarios que Heredia ha sido terreno 
fértil para esto y cree que podría abordarse de manera que considere la gestión territorial desde el 
enfoque comunitario sin abandonar el componente técnico que es esencial y realmente sobre temas de 
juventud , si impulsa alguna iniciativa o si tiene alguna cuestión considerada dentro de su agenda o la 
agenda del despacho. 
 
La Síndica Nancy Córdoba indica  que es un honor  tener una diputada del oficialismo  y le presenta el 
distrito  de Ulloa, el cual es el distrito más grande y el que ha tenido el mayor crecimiento habitacional,  
que no como lo quisieran  como todos lo que los compañeros han pedido porque son crecimientos 
habitacionales para personas que pueden pagar 1000 dólares ese es uno de los problemas, menciona  
que enfrentan problemas que se asocian más con las soluciones que debe dar el gobierno a soluciones 
que debe dar esta municipalidad, que  el convenio para las carreteras les está haciendo mucha falta , que 
si no hubiera sido por la ciclística no se hubiera podido transitar por hoyos , porque son huecos y los 
carros caen en todos esos huecos, que  el invierno es terrible y aparte de eso tienen una zona de tráilers 
y que  todos los trailers se paran en las paradas de bus , se llama a  tránsito y  les dice no que no pueden 
hacer  nada,  pero es deprimente comenta que tiene que estar llamando para que reparen esas calles ya 
que es  una calle nacional y el municipio no puede hacer absolutamente nada,   está el problema de los 
semáforos  ya que ocupan un semáforo en barreal porque no se puede cruzar y se tiene  más de 6 meses 
de haberlo solicitado en cuanto a las aceras  están las  zonas francas en su distrito y las personas caminan 
en unos espacios donde  las personas tienen que ser muy cautelosas y para que  no haya tanto accidentes  
 
Menciona sobre visita de diputada  una señora diputada que  contó mucho de los logros que ella había 
realizado a nivel  país pero muy  triste cuando a nivel de su provincia ni siquiera conocía el problema 
que estaban enfrentando en el conector Castella  y que es triste que venga una persona que los representa 
como provincia y que no conozca las necesidades que están teniendo, que a los estudiantes  les 
despedazaron la acera que este municipio había construido en una carretera nacional porque no había 
hecho nada ahí y que  se llamo al CONAVI a  cuentas . Indica que  agradece la visita y señala que le  
gustaría más agradecerle una segunda visita donde pudieran  ver que algunas de las cosas que están 
solicitando aquí  y que se puede traer  a otro grupo de compañeros a todos los diputados de Heredia que 
sería muy bueno que vengan todos  porque su distrito que tiene una problemática tanto comercial como 
habitacional en toda en toda la extensión de estos temas  termina indicando  que Heredia tiene dinero 
para darle mejor calidad de vida a sus habitantes y le pide que como representante dela  provincia que 
por favor les  colabore, para poder  sacar a Heredia y darle mejor calidad de vida a los habitantes . 
 
 
EL Síndico Alfredo Prendas  agradece a doña Ada Acuña por  estar hoy en el Concejo  señala que quiere 
sumarse a las palabras de Nancy de que se ha recibido diputados y recibido  diputados de la otra fracción 
en el cual han pasado por la Asamblea Legislativa y no han hecho  absolutamente nada que le agradece 
a la Municipalidad  y al  alcalde anterior que tuvieron porque sin esta alcaldía ,  sería un fracaso, 
menciona que  sí quiere pedirle que ya que  está  escuchando mucha necesidad que tienen en Heredia, 
que la clínica Virilla de Guararí , que se necesita una clínica de urgencia ya que  realmente la población 
de Guararí es grande y  se ha sumado mucho a muchas personas inmigrantes, indica también que  el 
doctor Marín hace gestiones para pedir doctores y le indican  que por espacio no los pueden dar doctores 
para especialidades que se necesita realmente es urgente . 
 
Menciona  que en la parte de seguridad  se tiene un edificio nuevo y que  si no fuese por la actuación en 
el Instituto  y su persona estuviera ahorita cerrada , porque está hecho un desastre ese edificio no sirve 
se quemaron todas las luces tuvimos que poner luces los servicios no servían las puertas se cayeron ,  el 
piso no sirve se está reventando por donde quiera hay una planta eléctrica que vale un montón de plata 
por lo que necesitan que puedan  hablar  con el ministro de seguridad  de que realmente Heredia necesita 
porque hablaban y lo que les dicen es que no hay recursos  y que  no se puede dar el funcionamiento que 
se requiere. Comenta además  del escenario  que tienen  el colegio nuevo en Guararí, que la  falta de 
política que ese colegio no se la ha dicho que puede ser técnico, que se  tiene  el terreno que se compró 
un grandísimo para poderlo ser técnico y hace mención también  que cuando como Concejo de distrito  
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tiene un presupuesto municipal para todas las instituciones,  y  se les da un proyecto tiene que mandarle 
ese plano y ese proyecto y dura más de un año para responder y en 6 meses tiene que liquidar a partir 
hacer el proyecto y  por lo que les gustaría que les puedan  ayudar y que puedan tener otra visita y que 
venga  con  respuesta a las muchas inquietudes.   
 
La Presidencia menciona que  han  sido claras las inquietudes de los diferentes síndicos a nivel de 
distritos de todas sus realidades y también de proyectos específicos y necesidades que han advertido los 
regidores  y le  parece que es importante y sabe que   está segura que conoce mucha de estas realidades 
que les habrán dicho y otras de las cuales se están enterando para que las traslade también a esta 
comisión, la comisión de Heredia,  esas priorizaciones que han hecho a nivel de cantón general de 
provincia pero específicamente para Heredia, de  cuáles son los proyectos que  tienen visualizados,  si 
hay recursos ya después para eso y este cuáles de esos concuerdan con lo que les han hablado porque 
sería muy lógico que no haya concordancia en algunos y  que  teniendo una visión de cantón como 
gobierno local y a lo mejor con  otra visión,  que hayan puntos de concordia en cuanto a las verdaderas 
necesidades del cantón. 
 
La Diputada Ada Acuña,  señala que ha escuchado  con atención y  que gracias a Dios cree que el 80% 
de las cosas ya las está encaminando o ya hay una gestión de por indica que  apuntó  23 inquietudes de 
las cuales hay cuatro preguntas y están involucradas alrededor de 1 dos 12 instituciones entonces , les 
explica lo que han  venido haciendo en la comisión de Heredia,  lo que han  venido haciendo es 
actualizándolos con los jerarcas de algunas de las instituciones de acuerdo a las necesidades de 
información y seguimiento que los diferentes diputados de la comisión han solicitado , se han  invitado 
a los alcaldes y vicealcaldes,  alcaldesas a la comisión de Heredia y ahí pedirles hagan un resumen y 
prioricen alguno de los aspectos, que  lamentablemente no tuvieron  la oportunidad de tener a la señora 
alcaldesa ese día y algunos otros alcaldes que no pudieron llegar pero en su mayoría sí pudieron hacer 
el ejercicio , manifiesta que otro paso es  tener una reunión con el señor presidente de la República y 
poner en blanco y negro cuales  son los cantones  de esta provincia de Heredia y cuáles son las solicitudes 
en esa pequeña reunión que estuvieron diputados y asesores de diputados con el señor presidente, que 
se les  pidió a los jerarcas seguimiento en algunas de las solicitudes , de cuál es el paso  y les indica cuales  
están gestionando a través de su oficina y otras que están en la comisión de Heredia,  y que ella como 
diputada tiene un encargo, porque ella se comprometió con Guararí y  que ese encargo es  muy 
importante de una comunidad,  que la calidad de vida de los heredianos y muy buena pero que  hay 
comunidades sensibles y  no pueden dejar de lado eso . 
 
 
Menciona que con respecto al tren , el acercamiento para conocer que de ese jerarca que estaba 
anteriormente que iba a pasar con el tren cuáles eran las situaciones en particular y esa fue una 
conversación que tuvieron  en su momento,  casi que de queja de todos los diputados le dieron 
seguimiento y que  ojalá el tren sea uno de los elementos a solucionar ese tipo de problemas entonces 
ahí hay un aporte y es urgente que la realidad sea muy clara, y que el ICODER  responde  que se necesita 
liberar presupuesto y que ella  como miembro de la comisión de hacendarios que en estos momentos 
Costa Rica está empezando a respirar porque tienen  una regla fiscal que algunas instituciones están 
limitadas a pesar de que tienen recursos y  no los han podido usar y entonces sienten  que el cuido que 
se está teniendo en las finanzas públicas en estos momentos estamos viendo el resultado,  por eso en 
estos momentos están  cuidando el proyecto de reforma fiscal y de ver cuáles son las instituciones que 
deben estar fuera de regla fiscal para poder realmente trabajar en el desarrollo social delas comunidades 
y ese es el ejercicio . 
 
Indica que en cuanto a  clínica de Heredia , es un  compromiso pero sobre todo lo que está pasando en 
la clínica de Guararí y  ella  les propone  lo siguiente,   de solicitarle  a doña Marta de la caja servicio de 
Seguro Social hacer una visita a Heredia para que venga  ya que  necesitan que se apruebe la adenda 
número cuatro que tiene que ver con Guararí , que tiene que ver con Heredia que tiene que ver con 
ciertas infraestructuras,  esa es la conversación que han tenido pero que ella venga ya que se quiere que 
la reciban  que venga y vea cómo está la situación en la zona , aspectos de salud mental de personas en 
condición de calle que también pueden  trabajarlo con la Junta de protección social más que con el IMAS 
que son instituciones  hermanas o instituciones que pueden ayudar a la labor social pero tienen el 
presupuesto y es una de las instituciones que va a salir de regla fiscal,  entonces lo que se  ocupa cuáles 
son los proyectos que van  a atender en esta población . Menciona que  pasa  si salen de regla fiscal está 
el presupuesto y no tienen algo viable para poder presentar a la Junta de protección social,  que en cuanto 
a la orden del MOPT  van a traer también al MOPT ya que hay  muchas de las cosas que apunto que tiene 
que ver con ingeniería de tránsito y algo que no logra  entender es cómo una institución,  un empleado 
público no puede contestar 10 días después una nota y una carta un combo, que aunque sea diferente 
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hay que  contestar y eso no puede ser, ya que le parece  serio que las instituciones no estén contestando 
eso. Que con respecto a la educación  le han  dado seguimiento a los colegios técnicos , el colegio de 
Guararí   debe ser un colegio técnico y están  trabajando con eso y ya tienen  el  camino recorrido y 
conversado con dos viceministros en ese sentido , ya que evidentemente hay algunas necesidades y 
algunas solicitudes que van  a trabajar por ejemplo el internet en Vara Blanca, ya han tenido  reunión 
con la gente de las prensas con los proyectos que hay ahí y estamos trabajando también sabe con la 
posibilidad de ubicar en Vara Blanca  el valor a este producto tan único que tienen en esa zona pero eso 
es un trabajo entre el INDEC y el MINAE , porque el MINAE no permite que el agua sea la oportunidad 
de crecimiento de los agricultores , también confirmar que son dueños de la tierra que después de cierto 
tiempo y ese es un trabajo que se ha encomendado al INDER y ya han  hecho la visita. En cuanto   al 
seguimiento con El Liceo de Heredia,  sabe  que hay una situación particular y con el Colegio de Castella,  
tendrían que visitarlos los dos y retomar un poquito,   pero sí están haciendo esto y la otra institución 
que tiene que venir aquí principalmente por las órdenes sanitarias es  la parte de educación,  entonces  
ella   les pediría muy concretamente.  Señala que está  claro con el MOPT , tránsito e ingeniería pero en 
el caso de educación no solamente la parte técnica sino cuáles son otras instituciones que puedan tener 
orden sanitaria,  es vital en estos momentos  y tener esa lista de  turismo,  vivienda, comenta que  se ha 
recibido la inquietud del semáforo  y también de varios semáforos ya que hay dos tipos o varios tipos de 
semáforos , hay semáforos peatonales hay semáforos que tienen que ver con una zona por una cuestión 
de seguridad y que si Mahoma no va a la montaña la montaña va a Mahoma entonces se puede  traer a 
los jerarcas y conversar con ellos con el ministro de seguridad lo que está pasando en Heredia de primera 
línea conversar y ver las soluciones muy puntuales y muy concretas, se quiere que las  cosas vayan 
caminando, que las cosas sean más rápidas, pero tienen  que ejecutar y  darle seguimiento y ahí es donde 
entra ella  y le da seguimiento de instituciones ,  ya que como se mencionaban que  mandan una carta 
que no las están respondiendo en abril y que  entiende que el MOPT abre una serie de contrataciones 
que se activan en el mes de abril y muchos tienen que ver con el arreglo de las vías principales de  la 
provincia. 
 
Indica además que ella les agradece profundamente el detalle de las cosas y que se siente tranquila 
porque casi el 80% lo han  conversado y han  gestionado y mandado cartas pero que ella es muy  exigente  
y considera que como funcionarios públicos tienen  que servir y no puede ser que no haya una respuesta, 
que  un convenio puede ser que tenga un poquito más de tiempo pero la respuesta no se le debe negar, 
por lo que menciona que ese es su compromiso  hacer la visita técnica con algunos jerarcas, 
específicamente  la parte técnica de CONAVI. Indica que les  interesa muchísimo que la  atiendan o le 
contesten porque eso no es de recibo en general,    no tienen  una estrategia específica para la parte de 
adolescentes, pero en el caso de mujeres es  la presidenta del partido  es la persona que está viendo todo 
lo que tiene que ver con política mujeres y todo lo que tiene que ver la Asamblea Legislativa y  que una 
agenda de juventud cree que es tremendamente importante y es preocupante ya que es les  están 
muriendo nuestros jóvenes por muchas formas pero sobre todo el nivel y la situación social en donde 
están perdiendo a muchos por cuestiones,  es lo que más  les  puede estar afectando pero eso no lo 
pueden, se tiene  que entender estrategias dónde está el dinero dónde están las instituciones quién está 
generando política pública huyó entiendo la situación y eso tiene que ver con una situación particular 
de entender la necesidad,  por lo que tratará de ir dando seguimiento, se  han hecho mediciones pero 
ahorita no recuerda en qué comunidades han hecho solicitudes de mediciones para poner lo del 
semáforo eso es lo que nos han dicho y el seguimiento, que con respecto a la feria  es un abordaje que se 
está haciendo desde la comisión de Heredia y se va a plantear un proyecto de ley que es un cambio a la 
ley,  hay una sensibilidad muchos de  los agricultores , son adultos mayores,   que en cuanto a la 
ampliación de pirro van  a sentarse con el  Ministro y que los  venga a conversar porque son necesidades 
integrales  y  no pueden  verlo y  solucionar  esta calle y dejar aquellos , que va a revisarlos a estudiarlos 
como el código municipal y recordarles que han  tenido dos diputados que han sido alcaldes y uno de 
ellos está en la comisión de municipales que es don Horacio Alvarado y el otro diputado que ha sido 
alcalde don Pedro Rojas de Sarapiquí, señala que en  Heredia no pueden  hacer una sesión de comisión 
porque por reglamento no lo pueden  hacer ,  y que si van hacer la invitación van  a pedirle los 
compañeros  coordinar ha sido un poquito difícil por eso ella  como presidente pero sobre todo como 
diputada esta aquí para servirles porque si ella  puede responder por lo no puede hacer  y va a darle 
seguimiento, y solicita copia y esto que queda en actas que la nota reciente de todo lo relacionado a las 
calles nacionales o al expediente que ustedes han hecho,  de manera que ella  pueda conversar con 
documentos en mano cuando Luis Amador y poder ponerse a  las órdenes de todos batalla para ver qué 
lo qué fue lo que pasó desde el 5 noviembre no han dado una respuesta, que  eso es también control 
político y si hay que tocar la puerta un poquito más duro pues la  van  a tocar, que ella es del partido 
oficialista  y que  no le gusta cuando las cosas no se ejecutan una respuesta ya que se siempre se tiene 
que dar.  
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La  Presidencia indica que tomará nota a esa mesa de trabajo .   
 
ACUERDO 3 
ANALIZADA LA AUDIENCIA PRESENTADA POR LA SEÑORA  ADA ACUÑA – DIPUTADA 
DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA,SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
 

A. DEJAR DE CONOCIMIENTO LA AUDIENCIA PARA CONVERSAR SOBRE 
ALGUNOS MECANISMOS DE COORDINACIÓN QUE PODRÍAN IMPLEMENTAR 
PARA DARLE SEGUIMIENTO A LAS GESTIONES DE LAS COMUNIDADES Y LA 
MUNICIPALIDAD ANTE EL PODER EJECUTIVO. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 
APROBADO.  

B. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 
 
* SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, LA PRESIDENCIA DA POR FINALIZADA LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA NO. 250-2023 AL SER LAS  21 HORAS CON 34 MINUTOS  .-  

 
 
 

MARCELA BENAVIDES OROZCO      AMALIA JARA OCAMPO 
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL           PRESIDENTA MUNICIPAL  
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